

48% CAFÉ 3,85 -0,09 (-2,28%) EURO 4.367,07 -3,84 (-0,09%) US30 47.012,8 +25,50 (+0,05%) DÓLAR 3.782,1 -4,3 (-0,11%) MSCICOLCAP 2.045,66 +9,84 (+0,48%) CAFÉ 3,87 -0,09 (-2,28%) Pico y Placa Medellín • Viernes 3 y 4 3 y 4



Viernes, 7 de Noviembre de 2025

Suscríbete

## Embargo a Reficar por la Dian pone en jaque miles de empleos y suministro de combustibles en Colombia, alerta de la USO

La Dian reclama a Ecopetrol \$1,5 billones por IVA de combustibles importados y pone en riesgo la operación de Reficar en menos de 15 días.



La Unión Sindical Obrera (USO) denunció que el cobro de la Dian "pone en riesgo el segundo activo más valioso de Ecopetrol y el empleo de 4.600 trabajadores". FOTO: Cortesía Ecopetrol.

ESCUCHA EL RESUMEN

00:00 00:44

Miguel Orlando Alguero  
Economía

06 de noviembre de 2025

La Refinería de Cartagena ([Reficar](#)) **podría detener sus operaciones en los próximos 15 días**. La razón: un concepto de la Dirección de Impuestos y Aduanas Nacionales ([Dian](#)) que **obliga a Ecopetrol, su casa matriz, a pagar el 19% de IVA por la importación de gasolina y diésel**.

La medida implica un cambio sustancial en la forma en que la petrolera asumía el tributo. **Hasta mayo de este año, el impuesto que Ecopetrol pagaba por las compras externas de combustibles era del 5%.**

Con el nuevo concepto, la **tasa sube a 19%** y se aplica de forma retroactiva, lo que genera **una presunta deuda de \$1,5 billones entre 2022 y 2024**.

Reficar opera bajo el régimen de zona franca, lo que significa que todo el combustible que vende en el país se considera una importación. **La Dian sostiene que Ecopetrol no cobró el IVA correspondiente en las ventas internas de gasolina y diésel**, lo que habría afectado la recaudación tributaria nacional.

Puede leer: [Reficar estaría en riesgo de apagarse: Dian presiona a Ecopetrol para que pague deuda por IVA de gasolina](#)

@usofrenteobrero · Seguir

#SomosUSO #Atencion

El cobro arbitrario de #IVA desde la [@DIANColombia](#) a [#Reficar](#) por \$1,5 billones pone en riesgo el segundo activo más valioso de [@ECOPETROL\\_SA](#) arriesgando el empleo de 4.600 trabajadores, y el abastecimiento de #diesel y #gasolina de la Costa Caribe. [Mostrar más](#)

**UNIÓN SINDICAL OBRERA  
U.S.O.**  
De la Industria del Petróleo y las Energías Alternativas  
Pensión Jurídica # 1002700000 22 de 1995  
Afiliada a CUT Y FENATRAMECO

La Dian pone en riesgo a Reficar, el segundo activo más valioso de Ecopetrol

La Dian está exigiendo a Reficar mediante RIA (Requerimientos Especiales Aduaneros), de \$1,5 billones de pesos por concepto de IVA del 19% por la gasolina que importó para abastecer al país durante los años 1999 y 2004.



Regístrate a nuestro newsletter

Siga las noticias de EL COLOMBIANO desde Google News

Únete a nuestro canal de WhatsApp

### Nuestros portales

Beneficios suscriptores  
**intelecto**

**propiedades**  
HOME & LIVING

### Las más leídas

Habrá un quinto puerto en el Urabá antioqueño: moverá gas natural y biocombustible

Ofrecen millonaria recompensa por información del hombre que golpeó a un perro en el Bajo Cauca antioqueño

Katiuska, participante del Desafío, fue expulsada por "trajeron la confianza" del programa: esto fue lo que pasó

Próximamente: este viernes arranca la fecha 19 de la Liga Betplay; esta es la programación

Bogotá emitió el primer bono verde internacional de una ciudad en América Latina por \$2,3 billones de pesos

### Te recomendamos

Un "estadio de talla mundial": a estos gigantes de América se asemeja el que será el nuevo Atanasio Girardot

Contraloría pone la lupa a Ecopetrol por contrato con firma de EE. UU.: posible detrimento por US\$1,6 millones

"Paz en las Canchas": regresa el torneo de fútbol 6 que convierte la competencia en sana convivencia; ¿cómo participar?

De la camisa al asfalto: el Clásico El Colombiano 2025 plasma su desafiante ruta en el jersey oficial

Este es un extracto de la publicación de la Unión Sindical Obrera (USO) en su sitio web. La publicación se titula "La postura de la USO: 'Una tormenta perfecta contra Ecopetrol'" y se publicó el 6 de noviembre de 2023. El contenido aborda la situación de Reficar y su impacto en la refinería de Cartagena y la economía colombiana.

La decisión se fundamenta en un concepto interno de la Dian con el que hace una auto interpretación del Estatuto Tributario para obligar a Reficar al pago de IVA sobre las importaciones de combustibles realizadas en ese periodo.

Aunque Reficar ha pagado durante el corriente de 2023 \$1.5 billones por concepto de IVA en la importación, el día de ayer la Dian recibió un recurso de reconsideración interpuesto por Reficar mediante el cual confirmó uno de los seis REA (Requerimientos Especiales Aduaneros) solicitando el pago inmediato de aproximadamente \$1.3 billones adicionales de fideicomiso.

Frente a lo anterior Reficar entró en un escenario de potencial embargo de sus cuentas bancarias por parte de la Dian, ante una acción de esta naturaleza la refinería solo podrá operar entre 7 y 18 días, dejando de procesar un promedio de 200 mil barriles diarios, con un impacto devastador para sus finanzas como para la economía en su impacto mensual en su EBITDA de aproximadamente US\$23 millones en pérdidas.

Además del desabastecimiento en la Costa Caribe, al apagarse Reficar dejaría de pagar impuestos al Distrito de Cartagena por valor de \$146 mil.

5:24 a.m. - 6 nov. 2023

411    Responder    Copia enlace    Leer 629 respuestas

## Utilidad para la vida



¿Por qué a los gatos les gustan las palmadas en la nalga?



Escuela para Propietarios Felinos, el nuevo espacio de Envigado



El gato que fundó las bases de la literatura moderna japonesa

### La postura de la USO: "Una tormenta perfecta contra Ecopetrol"

Frente a lo anterior, la Unión Sindical Obrera (USO), el sindicato más representativo del sector petroero en Colombia, encendió las alarmas ante lo que considera un ataque simultáneo a los principales pilares de Ecopetrol.

En un comunicado, la organización denunció que el cobro de \$1,5 billones en IVA por parte de la Dian contra Reficar pone en riesgo no solo la operación de la refinería, sino también la estabilidad laboral de 4.600 trabajadores y el abastecimiento energético del país, especialmente en la Costa Caribe.

Para la USO, el cobro del IVA del 19% constituye un acto "arbitrario y desproporcionado", derivado de una auto interpretación del Estatuto Tributario por parte de la autoridad fiscal.

Según el sindicato, la Dian aplicó el concepto sin un sustento jurídico sólido y con retroactividad sobre los años 2022 a 2024, a pesar de que Reficar siempre operó bajo un régimen de zona franca.



La IA que hace dinero: ¿por qué está causando tanto ruido en la web?

Streamline News

Enlaces Promovidos por Taboola

"La decisión de la Dian puede llevar al embargo de las cuentas de Reficar, obligándola a detener su operación, lo que sería un golpe directo a la infraestructura energética nacional", advirtió la USO.



Economía

Contraloría apelará sentencia que tumbó sanciones fiscales por millonario detrimento a Reficar, ¿y ahora qué pasó?

La USO también contextualiza el cobro dentro de un panorama más amplio que denomina "la tormenta perfecta contra Ecopetrol". Este escenario estaría conformado por tres decisiones del Gobierno que, en conjunto, comprometen la estabilidad de la principal empresa estatal del país:

1. La venta del Permian, el activo petroero más rentable de Ecopetrol en Estados Unidos.
2. El cobro retroactivo del IVA de la Dian a Reficar, que amenaza con paralizar la refinería.
3. La negación constante de licencias ambientales, por parte de la ANLA, que dificulta la exploración y producción de hidrocarburos.

Para la USO, estas acciones no son hechos aislados, sino un patrón de decisiones que están debilitando progresivamente a la petrolera estatal.

"La suma de estas medidas puede conducir a la quiebra de Ecopetrol y con ella a la pérdida del patrimonio energético más importante que tienen los colombianos.", advirtió la organización sindical.

"No se trata solo de defender una empresa, sino de proteger la principal riqueza del país. Si se detiene Reficar, se apaga el corazón energético de Colombia", enfatizó la Junta Nacional del sindicato.

Conozca más: [Unión Sindical Obrera reiteró que no apoya la venta del negocio de fracturación hidráulica de Ecopetrol](#)

## La Andi alerta por el impacto fiscal y energético

Desde el sector empresarial, la Asociación Nacional de Empresarios (Andi) también criticó la medida.

**“Desangrar a Reficar y a Ecopetrol para llevarse los recursos al Gobierno nacional no solo es una torpeza, sino probablemente el mayor daño a los activos de la Nación”, advirtió Bruce Mac Master, presidenta de la Dian.**

La Andi agregó que **restringir la capacidad operativa de las dos principales proveedoras de combustibles del país sería un error estratégico**, con consecuencias graves para la estabilidad energética, la competitividad y el empleo.



Desangrar a @Reficar y a @Ecopetrol para llevarse los recursos hacia el gobierno nacional, no solamente es una inmensa torpeza, sino es probablemente el mayor daño que se le puede hacer a los principales activos de propiedad de la nación, y por lo tanto de los ciudadanos [Mostrar más](#)

**Noticias Caracol** @NoticiasCaracol  
#LoÚltimo | Ecopetrol advirtió que la DIAN estaría a punto de iniciar un proceso de cobro coactivo y embargo a las cuentas de Reficar para cobrarle 1.3 billones de pesos por concepto del impuesto a la importación de diésel y gasolina.

Siga la señal de Noticias Caracol En Vivo en

9:01 p. m. - 5 nov. 2025

996 [Responder](#) [Copiar enlace](#) [Ler más en X](#)

El abogado Alejandro Linares Castillo, apoderado de la refinería, advirtió que **un embargo de cuentas “provocaría el cese de operaciones en un plazo entre 7 y 11 días**, poniendo en riesgo el suministro nacional de combustibles”.

**Si Reficar se apaga, dejaría de procesar 200.000 barriles diarios, con pérdidas cercanas a US\$23 millones mensuales en EBITDA.** Además, el impacto fiscal sería significativo: **el Distrito de Cartagena dejaría de recibir \$146.000 millones anuales en impuestos locales**, y se perderían 2.500 empleos directos e indirectos.

El eventual cierre también pondría en aprietos a Ecopetrol. Algunos de sus bonos incluyen cláusulas que se activarían automáticamente **si una filial sufre un embargo, lo que podría hacer exigible de inmediata la deuda total de la petrolera, estimada en \$120 billones**.

Además: [Triunfo contundente: Colombia gana batalla legal en caso Reficar y se ahorró 700 millones de dólares](#)

**“Este cobro a Ecopetrol es un raponazo jurídico que puede disparar el precio de los combustibles”**

En medio del debate, el exministro de Minas y Energía, Amylkar Acosta, lanzó una dura crítica contra la Dian por el cobro de \$21 billones a Ecopetrol y su filial Reficar por concepto de IVA del 19% aplicado de forma retroactiva a la importación de combustibles.

Acosta calificó la medida como un “raponazo” y advirtió que el cobro se basa en una interpretación interesada y acomodaticia de la ley, por parte de la autoridad tributaria. Según explicó, el impuesto que ahora exige la Dian corresponde a un valor que Ecopetrol nunca facturó ni recaudó en sus operaciones de venta de gasolina y diésel en el país.

**“Si prospera este esperimento jurídico, además del daño irreparable a la empresa, el país terminaría enfrentando un aumento del 19% en el precio de la gasolina y el diésel.”** señaló el exministro.

Entérese: [Desde este viernes sube el precio de la gasolina y el diésel, ¿en cuánto quedó en Medellín?](#)

**Aunque Ecopetrol ha venido realizando desde enero de 2025 el pago del IVA del 19%, la petrolera mantiene diferencias interpretativas con la Dian.** En julio, el presidente de la compañía reconoció que los pagos se están haciendo “bajo protesta”, mientras se resuelve la disputa legal.

El pasado lunes, la Dian resolvió un recurso de reconsideración interpuesto por Reficar y confirmar uno de los seis Requerimientos Especiales Aduaneros (REA), **solicitando el pago inmediato de \$1,3 billones adicionales**. Si el monto no se acredita, la entidad iniciará un proceso de cobro coactivo con embargo de cuentas

Frente a ese desfile, **Reficar interpuso una acción de tutela ante el Juzgado Administrativo de Cartagena**, con una solicitud de medida provisional urgente.

Temas recomendados

Importaciones | Sindicatos | Ecopetrol | Impuestos | Dian | Gasolina | ACPM | Reficar | IVA | USO | Diésel | Embargos

Colombia | Cartagena | Costa Caribe

## Para seguir leyendo



“Trump tiene mal concepto de Colombia, desde antes de Petro”: embajador Whitaker

Así lo afirmó, anoche, el exembajador de Estados Unidos en Colombia, Kevin Whitaker, en un conversatorio con empresarios de la Cámara Colombo Americana de Antioquia y Caldas.

hace 33 minutos



¿Por qué se habla tanto de esta IA? [Lee más]

Streamline News | Patrocinado

Más información



La IA que hace dinero: ¿por qué está causando tanto ruido en la web?

Streamline News | Patrocinado

Más información



Profesor de Harvard Steven Pinker recomienda: "Estos 5 libros cambiarán...

Blinkist: La lista de lecturas de Steven Pin... | Patrocinado



Adolescente en Chía muestra cómo disminuir la panza

NEWS CASA | Patrocinado



Video de Before Club revela lo que ocurrió antes de la golpiza mortal a...  
Luego de que el dueño de Before Club se pronunciara sobre la muerte del estudiante d...

El Colombiano



Un sitio de citas para senior que realmente funciona

Wingtalks | Patrocinado

Ler más



Profesor de Harvard Steven Pinker dice: "Estos 5 libros cambiarán tu vida"

Blinkist: La lista de lecturas de Steven Pin... | Patrocinado

Ler más



Una vez fue una gran estrella y ahora vive solo en Chía

Boite A Scoop | Patrocinado



Petro convierte su defensa frente a la Lista Clinton en una campaña con...

Gustavo Petro empieza a sentir con mayor fuerza las consecuencias políticas y ...

El Colombiano



Dermatóloga: Truco casero para celulitis (Toma 7 segundos)

Celulitis y Piernas Flácidas | Patrocinado



Invierte \$150 y mira cuánto podrías ganar con inteligencia artificial.

TradeGPT: ¡Tu forma fácil de obtener g... | Patrocinado

Registrarse



Dermatóloga: Truco casero para piel flácida (Toma 7 segundos)

Celulitis y Piernas Flácidas | Patrocinado

## “Trump tiene mal concepto de Colombia, desde antes de Petro”: embajador Whitaker

Así lo afirmó, anoche, el exembajador de Estados Unidos en Colombia, Kevin Whitaker, en un conversatorio con empresarios de la Cámara Colombo Americana de Antioquia y Caldas.



El empleo que busca está a un clic  
Ver ofertas



Regístrate a nuestro newsletter



Únete a nuestro canal de Whatsapp



Kevin Whitaker fue embajador de EE. UU. en Colombia entre 2014 y 2019. Ante empresarios de la Cámara de Comercio Colombo Americana sostuvo que la relación de ambos países no volverá a ser igual. FOTO GETTY



**Ferney Arias Jiménez**  
Economía

hace 10 minutos

